

# まちづくり町民説明会 を開催しました

「まちづくり町民説明会」を5月24日から26日に開催しました。広報かねやま4月号でお知らせした概要から、さらに具体的になったグリーンバレー神室一帯の運営関係について今回お知らせします。また、説明会での質問や、寄せられた意見や感想を報告します。

## 現時点(R4.4月)での グリーンバレー神室一帯の町見直し案が示される！

### ホテル・レストラン

→ 継続

現在の利用状況や専門家による提案内容をもとに、様々な視点から検討した結果、工夫と知恵を絞ってホテルとレストランを残したいと考えています。

令和7年度の高速道路開通に向けて、町外からの集客の拠点として、さらなるグリーンバレー神室振興公社の経営努力と集客力の向上を図る必要があります。また、ホテルやレストランにたくさんの方々から足を運んでいただくために、魅力的なイベントの開催や口コミ、SNS等で広がるくらいのレストランメニューの開発も検討しています。そうすることにより、広報・宣伝活動が一層強化され、町としてもメディアやSNSを利用した対策を積極的に行っていきたいと考えています。

何としても、町民の皆さんの利用拡大が欠かせません。ホテル・レストランを持続させるために、たくさんの方々の利用と宣伝をお願いします。

### 温泉・スキー場

→ 廃止か譲渡

民間業者へ譲渡できない場合

温泉：令和5年3月末で廃止

スキー場：令和5年度秋頃で廃止

現在の考え方としては、温泉もスキー場も共通して、今後5年先まで、さらには10年先の経営状況の改善が見込まれないこと、これまで以上に続けて何年間も多額の財政負担ができないことから、「廃止」または「民間譲渡」を考えています。

温泉については、建物自体の安全性の確保が困難になるため、令和5年3月末に廃止を考えています。先のアンケート調査では、温泉を残してほしいという回答や意見がありましたが、現状では極めて困難であると考えています。

スキー場は令和5年度秋ごろまでに、民間への譲渡先が見つからず、決まらない場合は、廃止の方向で準備を進めていきたいと考えています。

### キャンプ・広場

→ 継続

### クロカンスキーコース

→ 継続

キャンプ場と緑地広場については、最近のアウトドアブーム、キャンプブームがしばらく続くことを期待し、エリア一帯の環境を維持していく必要があると考えています。

より充実したサービスの提供を視野に、新しいアイデア等を加えながら、町内はもとより町外からもたくさんの方々から訪れ、利活用していただければと考えています。また、子育て世代から要望のある遊具等の設置等も検討しながら、より良い管理・運営を検討しています。

クロスカントリースキーコースについては、小学生から大学生、東北地域において最も競技人口が多く、昔から「町技」と言われていることから、スポーツ振興、青少年の健全育成に役立つものと捉え、さらには夏場のウォーキングを合わせた健康づくりの拠点として整備・運営していきたいと考えています。

## 説明会での質問・意見

抜粋して掲載します。町からの回答や、全体の議事録は町ホームページをご覧ください。

### ◎有屋地域（5月24日 参加：32名）

**町民A：**金山をとて好きで応援してくれている方もいる。そういう人たちから、応援団としてクラウドファンディングしてみてもどうか。他の市町村はふるさと納税の収入が大きいと聞いた。県や国に何かお願いするとともに町からも発信して希望がある楽しい金山町を実現してもらいたい。

**町民B：**丁寧な説明になっていた。せめて高速道路が開通した後、コロナの終息後の3・4年ぐらいは、可能性にかけて神室を盛り上げるために経営努力をして汗をかき頑張ってみようというつもりはないか。県の施設である遊学の森もあるので全く火が消えた状態ではまずいと思う。

### ◎東郷地域（5月25日 参加：45名）

**町民C：**ホテルとレストランの継続だが、赤字でやり続け、また何年後にこれはやはり駄目だったということになりかねないのではないかなという心配をしている。

**町民D：**配信されたYouTubeも見た。人口が年々減っていくこと、税収もだんだん減っていく。形のあるものをなくすのは簡単だと思うが、あるものを利用して他から観光客を誘致して、お金を出していただくシステムをつくれないうか。明安にもいろいろな観光的な場所がある。明安小学校を発着にしながら、岩円様などを周遊してもらおうのほうか。

### ◎金山・中田・西郷地域（5月26日 参加：83名）

**町民E：**移住促進やUターン・Iターンの促進のため、現在空き地になっている農業耕作地を無料で提供する、雪問題で住む人がいないのであれば除雪を支援する、無料で町の施設を提供しリモートワークをする方を呼び込むなど、何か人口増加のための工夫を町でしていくのほうか。

**町民F：**高速道路が開通すると、遠いところから町に来てくれる可能性も多くなる。日本は人口の自然増はないので、広い面から非常に良い土地である金山をPRして、高速道路の完成の後に人を呼び込む企画や発想も必要ではないか。

**町民G：**説明会があったということで、ここにメスを入れなきゃならないこととはわかっていたことだが、それに町長はじめ役場の職員が参加しているということは前向きに感謝したいと思う。ホットハウスカムの改修にあたって、セカンドオピニオン的な他の設計会社さんの意見はあったのか。

**町民H：**人口減少対策として、移住対策はどの自治体もやっているがなぜ若者がそこに来るのかという理由を分析できていない自治体は、あまり軌道に乗ってない。金山町で移住対策として、若者を呼び込めるという強みや期待値はあるか。また、財源の確保として、事業改善や新規の事業者の誘致、新規事業を町民がつくるなどの策があるが、金山町ではどうやって財源を確保していくのか聞きたい。

今後、さらに検討を重ねて修正をすべき内容などを吟味し、最終案に向けて進めていきます。

現在、まちづくりフォーラムを開催しています。今回の説明内容だけではなく、幅広く「対話」を重視したフォーラムにしていきます。地区だけではなく、団体や地域での開催も受け付けておりますので、ぜひ担当までお問合せください。

【お問い合わせ】 役場総務課 広報情報係 ☎29-5601

## 意見・感想

(直接いただいたもの)

### ◎有屋地域

- 温泉廃止は仕方ないと思った。
- 有屋が残したければ有屋でやるぐらいの気持ちがいい。
- これまで有屋地域に十分すぎるほど恩恵があった。時代が変わったということ。
- 町職員の参加は自主参加か。いいことだと思う。
- 振興公社の指定管理を見直してみてもいい。
- 有屋の区長が参加しないのはなぜだったのか。

### ◎東郷地域

- 対話は大事。聞いてみないとわからないことは多い。参加してよかった。
- 職員が住民の声を聞くことは良いこと。まちづくりフォーラムにも出身地区に参加してくれるとありがたい。
- 丁寧なわかりやすい説明だった。
- ホテルに温泉が無いのは魅力に欠ける。せめてサウナを充実してほしい。
- 温泉でだめなら、銭湯、屋根付き露天風呂みたいな感じはどうか。
- ホテルの部屋を間貸して、都会の方にリモートワークをさせてはどうか。

### ◎金山・中田・西郷地域

- 説明会をやってもらい良かった。職員がたくさん参加していたのは感心した。地域住民として、今後も地区行事にもどんどん参加してほしい。
- 若い人の意見が心に刺さった。町に強みがないことは残念。
- JRとの関係性やJRの方針がわからなかった。
- 今まで知らない情報がたくさん公開されて良かった。
- 町長が誠実に答えていると感じた。
- 現状をどんどん発信してもらいたい。



まちづくり説明会の様子